



ACUSA SUSANA PRIETO

# Reforma maquilla democracia sindical

BERTHA BECERRA

## La diputada federal y abogada señala que persisten viejas prácticas

**L**a reforma laboral "es un maquillaje de la democracia y libertad sindical y otra vez vuelven a resultar afectados los trabajadores", dijo la diputada federal Susana Prieto Terrazas, luego de que este 1 de mayo venció el plazo para legitimar los Contratos Colectivos de Trabajo (CCT) como lo estableció la reforma derivada de las negociaciones del tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá conocido como T-MEC.

"El objetivo que realmente perseguía la Reforma Laboral de la Ley Federal del Trabajo (LFT) a partir del 1 de mayo de 2019 no se cumple y los trabajadores siguen a la deriva y en manos de charlatanes", dijo Prieto Terrazas en entrevista con **El Sol de México**.

De acuerdo con el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral, al 1 de mayo se legitimaron o están en vías de legitimación 17 mil 11 Contratos Colectivos de Trabajo en todo el país, lo que significa que los trabajadores avalaron por voto directo sus condiciones laborales y a los sindicatos que los representan; sin embargo, para Susana Prieto prevalece una serie de artimañas y simulaciones que hacen parecer que la reforma laboral cambió el mundo sindical.

"El gobierno debería de iniciar una campaña permanente publicitaria para alertarlos (a los trabajadores) de este tipo de pillos", denunció la abogada laboral.

Puso como ejemplo que, tras el rechazo muchos trabajadores a sindicatos como la CTM, la CROM y la CROC, los mis-

mos líderes registran otros sindicatos.

"En Nuevo Laredo tenemos un sindicato de industria que no consiguió ningún aumento salarial. Firmaron por el salario mínimo que dio el gobierno federal y no tienen prestaciones y pagan cuotas sindicales".

Se trata del Sindicato Nacional de la Industria Automotriz y Maquiladora. El secretario general es Francisco Santos Hernández que también es regidor del Ayuntamiento de Nuevo Laredo.

"Es un pillo. Tiene vieja militancia en el PRI, es sindicalista desde hace mucho tiempo y ahora se pone la camiseta de Morena. Estos pillos crean sindicatos y con ello la ilusión entre los trabajadores de que están dentro de la corriente independiente, autónoma, auténtica, democrática y de transparencia y los trabajadores caen en sus garras", enfatizó.

Por su parte, los líderes de los sindicatos independientes de Saint Gobain, de Volkswagen, de la Liga Sindical Obrero Mexicana, de las y los Jornaleros del Valle de San Quintín, así como el director de Planeación Estratégica de ASPA, coincidieron en que la reforma laboral sí protege a las y los trabajadores.

"En la importancia de que los trabajadores hagan valer el voto libre, directo y secreto para validar sus contratos colectivos y elegir a sus dirigentes; de que los patrones deben respetar los derechos adquiridos por los trabajadores", afirmó Joaquín Guzmán, secretario general del Sindicato de Trabajadores de Saint Gobain.

"Una vez que los trabajadores de esta empresa de origen francés que opera en Morelos y nos organizamos en sindicato independiente, logramos mejores condiciones laborales. En la última revisión, un incremento de 11 por ciento salarial".



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de México	9	04/05/2023	LEGISLATIVO

### CTM PIERDE GM SLP

La Confederación de Trabajadores de México (CTM) perdió el contrato colectivo de la planta de General Motors en San Luis Potosí, esto luego de que los trabajadores votaran en contra de mantenerse afiliados a su filial, el Sindicato Nacional de Traba-

jadores de la Industria Automotriz, Similares y Conexos de la República Mexicana.

La empresa anunció a sus trabajadores sindicalizados que a partir del 2 de mayo el contrato colectivo fue terminado, lo que implica que además, terminó la relación con el sindicato y se les dejarán de des-

contar las cuotas sindicales.

De esta manera, la CTM ha perdido tanto la titularidad del contrato colectivo de trabajo en la planta de GM en Silao como en la de San Luis Potosí y sólo logró conservar el de Ramos Arizpe. Con información de Mayra Tristán/El Sol de San Luis

DANIEL GALEANA



Hasta el 1 de mayo se legitimaron o están en vías de legitimación 17 mil 11 CCT en todo el país

En la conferencia de la liga obrera participaron líderes sindicales